"Certamen MAYORES CON DERECHOS 2022"

(La escena se desarrolla en una sala de estar de la casa de Beatriz. Se encuentran en ella los tres hermanos)

Personajes: Los hermanos: Beatriz

Cesar:

Mónica

El padre de los hermanos: Mario

PRIMER ACTO:

(Beatriz los citó para hablar sobre su padre)

<u>Cesar:</u> ¿Se puede saber para que nos citaste? ¿De qué es eso tan importante que tenemos que hablar?

Mónica: Me tenés de lo más intrigada...

<u>Beatriz:</u> Quisiera que habláramos sobre nuestro padre. Ya está muy grande, y me parece que no tendría que seguir viviendo solo, y en esa casa inmensa

<u>Cesar:</u> Si, desde que murió mamá, se quedó muy solo, y es un desperdicio que viva en ese caserón...

Beatriz: El otro día se cayó... menos mal que no se hizo nada, pero le podría haber ido mal...

<u>Mónica:</u> Si, realmente,... lo ideal sería que se mudara con alguno de ustedes... yo no tengo lugar en casa, con los tres chicos... acabo de pedir un crédito para ampliarla... que todavía no sé cómo lo vamos a pagar.

<u>Cesar:</u> Conmigo... ni soñando...Mi mujer no lo puede ver..., cada vez que va a casa, no ve la hora que se vaya, porque se la pasan discutiendo por todo. Y, ya saben cómo es ella de meticulosa, tiene manía del orden y la limpieza. Si se queja hasta de que no usa los posavasos.

<u>Beatriz:</u> MI casa es muy pequeña, y no tengo un lugar adecuado para él. Pensaba que ustedes podrían... No sé qué vamos a hacer, entonces.

Mónica: Pero Cesar..., vos podrías hacerle un pequeño departamento al fondo de tu terreno.

Cesar: Ni loco, tenemos pensado hacer una pileta...

Beatriz: Tenemos que pensar en algo, está demasiado viejo para seguir estando solo.

<u>Cesar:</u> Me parece que sería una buena idea, que se vaya a un geriátrico, de paso vendemos la casa y solucionamos un montón de problemas, Mónica con el crédito, y yo con la pileta.

<u>Beatriz:</u> Yo no les niego que me vendría bien el dinero, porque quiero cambiar el auto, pero me parece que a papá no le va a gustar la idea de ir a un geriátrico. Está acostumbrado a su casa, el fondo con sus plantas, que cuida tanto! y...tiene sus mascotas

<u>Mónica:</u> Claro, además es la casa que levantó con su esfuerzo, y donde tiene los recuerdos de su vida con mamá... Ella lo ayudaba con el cuidado de sus plantas.

<u>Cesar</u>: Si, nos va a costar convencerlo, pero debemos intentarlo... Tenemos que plantearlo como que es lo mejor para él....y si todos estamos de acuerdo...

<u>Beatriz:</u> A mi... me da pena...podríamos ponerle una persona que lo acompañe... No se olviden que tiene la piecita de arriba...

<u>Cesar</u>: Vos estás loca... no sabes lo que saldría?... Aparte tendrían que ser varias, porque no pueden trabajar más que 8 horas.

Mónica: Y ¿tener personas extrañas que se podría robar las cosas de la casa?

<u>Beatriz:</u> Tendríamos que turnarnos, ir más seguido a visitarlo, Yo soy la que más voy...pero vos Cesar no te apareces nunca,

Cesar: ¿Vos que sabés?

Beatriz: El viejo se queja de que no te ve hace rato... yo soy la que más lo visito...

<u>Mónica:</u> Bueno, no nos vamos a empezar a pelear, entre nosotros. Cada cual tiene sus ocupaciones, y hacemos lo que podemos... Yo con mis chicas, estoy muy ocupada

<u>Cesar:</u> Ya que ninguno de nosotros podemos ocuparnos, lo mejor que podemos hacer, es hablar los tres con papá y convencerlo de que sería lo mejor para él.

SEGUNDO ACTO:

Se desarrolla en la casa de Mario, el padre de los hermanos

Mario: ¡Qué raro verlos a todos juntos...!. Hacía rato que no nos reuníamos... La última vez fue cuando murió vuestra madre... para la lectura del testamento...

Cesar: Lo que pasa es que estuvimos charlando, sobre lo solo que estás en esta casa...

Mónica: Y pensamos que ya estás muy grande, y que te puede pasar algo...

<u>Mario:</u> Gracias a Dios, estoy muy bien. Y de eso puede dar fe Beatriz, que me lleva a hacerme los controles médicos.

Beatriz: Si, eso es cierto, yo lo he llevado, para los análisis y los controles periódicos

<u>Cesar:</u> Pero nosotros creemos que estarías mejor en un lugar adecuado, bien atendido por profesionales, y con personas de tu edad...

<u>Mónica</u>: Mi marido conoce un hogar para personas mayores, que parece un hotel de cinco estrellas... No te lo imaginás...

<u>Mario</u>: Pero... ustedes quieren que me vaya a un geriátrico... Que deje mi casa? Mi independencia....Que deje todas mis cosas, mis fotos,... los recuerdos de vuestra madre...

<u>Cesar:</u> Pero es para que compartas con una grupo de pares, allí juegan a las cartas, tienen talleres de artesanías, hay grupos de música que van a visitarlos...

<u>Mario:</u> Te agradezco...Pero, yo tengo un grupo de amigos, que vienen una vez por semana a jugar al truco...Si me gustaran las artesanías, ya hubiera ido a un taller. Y en cuanto a los conjuntos musicales, algunos fines de semana concurro a algún show.

<u>Beatriz:</u> Lo que pasa es que si vos no estuvieras, se podría vender la propiedad... Eso es lo que planteamos.

<u>Mario:</u> Esta casa la construí con mis esfuerzos. Tengo en ella todos los recuerdos de mi vida con su madre....Y de cuando ustedes eran chicos.

<u>Mónica:</u> Tenes que entender que estás muy grande,... y dejar que nosotros te aconsejemos en lo que es mejor para vos

Cesar: Pero papá, a tu edad, no vas a poder estar solo mucho más tiempo

<u>Mario</u>: yo tengo derecho a mi intimidad, mi privacidad....Además no estoy tan solo, tengo una amiga con la que comparto hermosos momentos

Beatriz: Ahhh!... es esa señora que vi en tu casa el otro día, que te trajo unas masitas

<u>Mario:</u> Es Margarita, la vecina de enfrente, que muchas veces me trae lo que cocina, y como ella también está sola,... nos hacemos compañía

Mónica: Me parece papá que no estás en edad de hacerte el galán...

Mario: La vejez no es una enfermedad, es experiencia, y yo tengo derecho a una vida digna y a seguir con mis elecciones y mis proyectos. Es una etapa que ustedes también van a transitar.

<u>Cesar:</u> Pero pensamos que esta casa tan grande, es un desperdicio, además de lo que te cuesta mantenerla

<u>Mario</u>: No puedo creer que sean tan materialistas,... Yo no los eduqué así... ¿Lo único que les interesa es el dinero?... Si vinieron para eso, ya se pueden ir yendo... ¡No se hable más del asunto!

TERCER ACTO

(Transcurre nuevamente en la casa de Beatriz)

<u>Cesar:</u> Me parece que tendremos que consultar con un abogado, para saber si podemos hacerte entrar en razón...

<u>Beatriz:</u> Pero, Cesar, que vas a consultar, si él es capaz de decidir por sí mismo, ya que tiene plena lucidez...y no tiene disminuidas sus facultades mentales.

<u>Mónica</u>: Por supuesto tiene derecho ante la ley de hace prevalecer su voluntad y sus preferencias.

<u>Cesar:</u> Si, me parece que tenés razón... puede ser que en nuestro egoísmo... no hemos pensado en lo que quiere él.

<u>Mónica</u>: Se acuerdan los domingos, cuando nos reuníamos en vida de la vieja a comer los ravioles... Nunca más lo hicimos, después...

<u>Beatriz:</u> ¡Los panqueques que hacía el viejo!... yo me quedaba mirando como los daba vuelta en el aire...

<u>Cesar:</u> Y... en ese patio... ¡cuántos recuerdos!... El viejo jugaba conmigo a la pelota, y me enseñaba a gambetear...

<u>Beatriz:</u> Si me acuerdo de ese patio... mientras mamá tendía lo ropa, yo tenía que cuidar a Mónica para que no hiciera travesuras

Mónica: ¡Cómo me retaba mamá, cuando me llenaba de harina, al ayudarla a estirar la masa de los ravioles....! Y papá se moría de risa al ver mi cara de payaso!!!

<u>Beatriz:</u> ¡Cómo me apoyaron los dos, cuando enviudé, quedándome sola con los chicos.... cuidándolos mientras yo iba a trabajar

<u>Cesar:</u> Cómo se preocupó por darnos una buena educación a cada uno de nosotros, de acuerdo a nuestros intereses, sin medir los costos.

<u>Mónica:</u> Realmente se preocupó de darnos amor y contención, no le preocupaba el dinero. Y en eso nos dio siempre un buen ejemplo.

<u>Cesar</u>; Tendríamos que decirle al viejo que estamos de acuerdo con sus deseos... que nosotros estábamos equivocados

<u>Beatriz:</u> Además deberíamos retomar la costumbre de reunirnos en familia los domingos... con él y también con nuestros hijos...

<u>Mónica</u>: Si... al viejo le va a gustar tener más contacto con sus nietos, que casi no lo conocen. A mis hijas les va a encantar escuchar sus historias.

<u>Cesar:</u> Papá tiene razón en querer hacer valer sus derechos a la independencia, a su privacidad, a seguir con sus proyectos, y también a rehacer su vida, si quiere.

Beatriz: Y de paso podremos conocer a la candidata, para saber sus intenciones, para con el viejo

Mónica: Eso... a ver si después de todo la que se queda con la casa es ella

Cesar: Después me dicen que yo soy el mal pensado.

<u>Beatriz:</u> Parece una buena mujer!... ¿Qué les parece si vamos a decirle a papá que lo comprendemos y lo apoyamos en lo que quiera hacer

Mónica. Si, les llevamos unas masitas y vamos a tomar el té con él.

Cesar: Si, no le vamos a quitar sus derechos.... ¡Vamos, que yo las llevo!

ACTO FINAL:

(Llegan a la casa de Mario que está solo y triste rumiando sus pensamientos)

Beatriz: ¡Papá querido! Acá volvimos los tres

Mónica: Perdónanos viejito... te entendemos y apoyamos

<u>Cesar</u>: Hemos hablado sobre la situación, y pensamos que tenés razón... Debes quedarte en tu casa.

<u>Mario</u>: (*Muy emocionado*) Ya me parecía que no me podían fallar,...que no me había equivocado tanto con ustedes

Mónica: Yo vendré más seguido a visitarte.

Cesar: Yo también estaré más cerca tuyo.

Mario: ¡Estos son mis hijos! Ahora si los reconozco!

(Se dan un abrazo grupal)

Fin

(Se oye una voz en off)

Debemos revalorizar y respetar los Derechos de los Adultos Mayores, cuidando la autorrealización y la dignidad de los mismos, sin preconceptos ni formalismos.

Los adultos mayores tienen derecho:

- A no ser discriminados por su edad
- A la independencia y la autonomía, a decidir por sí mismos.
- A una vida digna, siguiendo con sus elecciones y proyectos.
- Al reconocimiento ante la ley de su voluntad.
- A tener su espacio, su intimidad y su privacidad.
- A no estar aislados, deben tener su esparcimiento y recreación.